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稽核反馈—湖南省湘西州凤凰县山江芒果好友小学 

学校名称： 湖南省湘西州凤凰县山江芒果好友小学 

学校微博地址： http://e.weibo.com/u/2654053410 

稽核综合评分： 已停餐 

现场稽核及报告撰写： 小敏 

稽核编号： MW/JH[2012]081 

探访日期： 2012 年 9 月 27 日 

执行跟进反馈： 执行统筹兰小晚 

稽核建议及执行反馈 

稽核总监建议： 好友小学调查报告出炉前，和小敏慎重沟通过此校报告该如

何出，初听到该校调查结果后，心情久久不能平静，也许在

我说之前，大家可以去百度搜索下凤凰县山江芒果好友小

学，湖南卫视小年夜春晚直播，对凤凰县山江镇重建好友小

学的故事予以了重点呈现，初步统计当天全国约有 4000 万

观众收听收看。当天的节目我也收看了，心中洋溢着快乐，

终于又能为山区的孩子们做一点小小的事情。 

我认为出现这种事情有两个方面的原因，第一中心校、教育

局和财政局官僚习气严重，8800 元转了一圈一个多月之后变

成 8000 元，对老师的积极性是巨大的挫伤，使其有破罐子

破摔的举动，社会名人也要生活，也要吃饭，你让其自垫 800

元，老师一个月工资才多少钱？湖南电视台运作完毕后不会

继续跟踪学校，新闻是有热点时效的！出现这种事情希望执

行部门能详细了解此事原因，解决此事，800 元对教育局和

财政局来讲不过是饭桌上的一瓶国窖 1573，对山区里的老师

就是一个月的工资，情何以堪！ 

第二，老师和厨师对我们免费午餐的政策不是很了解，存在

侥幸心理，利益是现在每个人都愿意去追求的，无可厚非，

但是要本着遵循规则的思路。孩子们的饭钱如果上面不给够

或者给的很不及时，请以后及时反映给我们的执行部门，如

果我们不解决就是我们的原因，但是扣减孩子们的饭钱是不

能容忍的，中国社会的道德底线是不能突破的！希望老师慎
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重对待、珍惜社会善意的资源！您面对的不仅仅是湖南电视

台的广而播之、不仅仅是免费午餐基金的 8800 元，您面对

的是社会对人性本善最后的一点希望！ 

稽核人员建议： （1）该校有煤气炉，调查人员认为停电不能成为不做饭的

理由，建议执行团队协助学校解决停电无法做饭的问题； 

（2）每年 9 月开学，都存在 6 年级升中学及新生入学的情

况，建议免费午餐要求受资助学校每年 10 月前提供新的花

名册，并以此作为拨款依据。 

调查人员认为，该校问题严重，建议严重警告。 

执行或学校反馈： 

执行统筹兰小晚： 

这个学校是去年我和小童一起协助芒果台一起开餐的，中间

的艰辛我们两个是很懂的。因为拨款的事情和票据的事情，

导致今年 6 月才把开餐的那些钱和票搞定。学校是 1 月 4 日

开餐的。当初为了看那些孩子，我去了芒果台小年夜的现场

看节目，非常欣慰和感动，但是现在出现这样的情况，真心

很难过。 

上半年一直和主管教育局的龙副局长沟通，希望和教育局合

作，和营养午餐合作，把营养午餐的钱来开正餐，但是没有

成功，所以到后来和学校老师沟通，他们愿意放弃营养午餐

的牛奶和面包开正餐。由于怕出现反复，我自己和老师沟通

过几次，叮嘱不要去领，不然我们就撤出，老师信誓旦旦的

说不会。这学期草姐接手之后，我也和草姐说了这个问题，

她也一直在跟进，但是由于没有去学校，只通过微博和电话

来沟通，不太清楚学校的真实情况，说实话，最难过的是看

到学校的微博作假。 

这几天和学校沟通，以下是带着孩子们去参加芒果台节目的

吴老师（非学校老师，但是他一直协助沟通拨款，发票事情，

也是因为他发布的信息，才让好友小学得到芒果台的支助） 

我和草姐商量，凤凰县的财务制度以及政府的态度，确实让

免费午餐很难执行下去，老师虽然有不可原谅的地方，但是

其中的艰辛深深理解，所以我们建议同意学校退出，节后在
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微博发布退出信息，结算余额。 

学校反馈： 

小晚您好，好友小学计划节后不再接受午餐。原因是，现在

凤凰县的捐助转账手续复杂，款项到学校的手上时间太久

了，学区财务部工作人员也没有办法帮解决。好友学校老师

几乎需要垫付所有工资开餐，生活压力很大。所有经考虑决

定这个学期暂时中止午餐，等凤凰县的捐赠转账不再麻烦

了，希望到时再续。九月份他们开了两个多星期的钱。到时

结账把剩余款项汇回给你们。 

 


